

**Audition de la PLATEFORME des associations d'aînés de Genève  
à la Commission de la cohésion sociale et de la jeunesse de la Ville de Genève concernant  
M 1146 - Motion du 17 septembre 2014 «Genève, ville amie des aînés... Vraiment?»**

**Délégation PLATEFORME : Irina A. Ionita, secrétaire générale et Hans Peter Graf, membre délégué de  
la FAAG à la Commission Habitat Seniors PLATEFORME**

**La PLATEFORME**

Née en 2005, la PLATEFORME est une association apolitique à but non lucratif qui regroupe aujourd'hui 39 associations membres et 12 observateurs (organismes publics et services sociaux des grandes communes). Son principal objectif est la mise en lien et en dialogue des acteurs qui œuvrent pour les personnes âgées de l'ensemble du canton genevois, tout en étant un organe de représentation et de consultation auprès des autorités. La PLATEFORME soutient et fait connaître les projets de ses membres, dont elle fait remonter les préoccupations et réalités du terrain afin qu'elles soient en concordance avec les politiques publiques.

**La Commission Habitat Seniors**

La Commission Habitat Seniors (CHS) est l'une des principales commissions thématiques de la PLATEFORME, réunissant depuis 10 ans membres, observateurs et experts externes. La CHS a une double mission : (i) identifier et promouvoir des formes d'habitats répondant à l'avancée en âge de la population ; (ii) faire connaître les besoins, les problèmes et les meilleures pratiques en matière d'habitat des personnes âgées dans une perspective intergénérationnelle. Actuellement, la commission se penche sur la mise à jour de ses recommandations de 2007 pour un habitat adaptable à tous les âges de la vie, qui seront publiées et diffusées au cours de l'année 2017. Ces recommandations intègrent l'adaptation de l'habitat existant et futur dans une vision environnementale globale, multidimensionnelle et évolutive – qui doit être celle de toutes les politiques publiques concernées au niveau communal, cantonal, voire fédéral.

**Les besoins des personnes âgées face à l'environnement urbain**

Beaucoup de progrès ont été faits ces dernières années au niveau de la Ville de Genève à l'intention de ses aînés, progrès que les usagers et le monde associatif saluent. Cependant, le réflexe senior n'est pas encore présent dans tous les projets et réalisations. A titre d'exemple, une meilleure accessibilité extérieure à l'habitat et aux lieux publics, ainsi que des repères encourageant les seniors à rester mobiles nécessitent :

- Plus de bancs publics avec accoudoirs et aux endroits stratégiques (ex : Gare Cornavin, abris TPG)
- Plus de toilettes publiques (ex : Vieille ville, accords à conclure avec les commerçants, cf. M-1200)
- Des pavages de rue et de place sécurisés (ex : Place Molard, Place Longemalle)
- Des revêtements de surface plus solides dans certains parcs et jardins (ex : Promenade St. Antoine)
- Des points de transfert TPG sécurisés et à confort d'usage (ex : Bel-Air)

**Propositions de la PLATEFORME**

A la lumière de ces besoins identifiés par le terrain, la PLATEFORME encourage la municipalité à :

- Avoir une **vision globale de l'environnement urbain** qui permette une action coordonnée, cohérente et respectueuse des besoins particuliers à chaque âge de la vie.
- Identifier et nommer un **porteur du souci** au sein de la Ville de Genève : personne, instance ou groupe de travail qui concrétise cette vision, en dialogue avec tous les acteurs concernés, y compris le monde associatif et les usagers.
- Développer une **meilleure politique d'information** à l'intention des usagers et de communication avec le milieu associatif sur les actions en cours, dans l'esprit de partenariat préconisé par les autorités.

Grand-Lancy, le 19.01.2017  
Irina A. Ionita